

m Vendredi 15 décembre 2023 : Quelle belle journée ensoleillée aux abords du lac Léman, jet d'eau sur fond de montagnes enneigées avec ce majestueux panoramique sur le Mont-blanc, réflexive et immersive sur le plan pédagogique pour les élèves de TST2S du Lycée Paul Painlevé d'Oyonnax. Sortie scolaire évoquée et rendue possible par Mme Braizaz, enseignante biophysiopathologie humaine, Mme Minaudier, enseignante d'histoiregéographie qui ont œuvré en ce sens, et Mme Pfeiffer enseignante en sciences et techniques sanitaires et sociales. En effet, nous avions à cœur de proposer une sortie pédagogique transversale traduisant les préoccupations de la santé au sens large, à travers le patrimoine historique et plus particulièrement la question de la prise en charge de la dignité humaine dans les conflits armés et non armés à travers le spectre sanitaire, sociale, historique ainsi que de l'œil du citoyen et du civisme. Septante, huitante et Nonante...En effet, quelques dates sont déroutantes tant l'histoire témoigne du champ des possibles de l'humanité de même que de sa détresse.... La visite du Comité international de la Croix-Rouge (CICR), permet d'aborder via une scénographie intuitive et à l'aide d'un audioquide une immersion au cœur des missions de l'organisation et de son regard, empreinte sur le monde. De surcroit de nombreux témoignages et objets confectionnés notamment par des prisonniers de guerre permettent d'attester de ces moments et permettent d'ancrer l'expérience de la croix, croissant, cristal rouge du sol de Solférino à ses engagements actuels en faveur d'une aide inconditionnelle aux situations de violences, de catastrophes naturelles...

Puis d'autres horizons nous attendaient : Bains des Pâquis pour les uns, marché de Noël et flânerie pour beaucoup, sandwich sur un ballot de paille, chocolat chaud pour d'autres, un temps de quartier libre a permis à tous les esprits de se réchauffer et de renouer avec les temps actuels, certes hic illic plus chaleureux! Tandis qu'un vent de liberté soufflait pour nos élèves, nous avons savouré aussi ce moment d'évasion à travers l'expression du ressenti de nos élèves qui pour certains s'émerveillaient de cette ville si cosmopolite...

L'après-midi, une visite commentée de la vielle ville de Genève nous a conduit dans un dédale de ruelles où nous avons battu le pavé de l'horloge fleurie en direction de la maison Henri Dunant, au mur des réformateurs en passant par d'autres visites impromptues de lieux emblématiques Genevois. Enfin, quelques emplettes de chocolats Suisses pour ramener aux familles tenaient à cœur de certains élèves et ont conclu cette chouette journée!

Nous remercions notre lycée pour son soutien et les élèves pour leurs implications respectives. Les premiers nous permettent d'assurer sereinement la mise en place de projets et sorties pédagogiques essentielles à l'illustration de nos programmes et par ailleurs bénéfiques à l'ouverture d'esprit des élèves. Les seconds par leurs implications et attitudes sympathiques et enthousiastes qui donnent sens à notre engagement.

Virgine Pfeiffer

